

Communiqué de presse

## **Minergie présente ses résultats lors de l'assemblée des membres**

**Sion, 13 juin 2025 – Réunie en assemblée le 12 juin 2025 à Sion, l'association Minergie a dressé un bilan 2024 positif, marqué par un nombre record de dépôts de demandes de certification et un exercice financier réjouissant. Les membres ont partiellement renouvelé le comité, un observateur de l'EnDK a été nommé et les jalons pour l'avenir ont été posés, notamment autour de Minergie-Exploitation et des bâtiments « net zéro ».**

Face aux nombreux défis de la transition énergétique dans le domaine du bâtiment, Minergie confirme son rôle de moteur. L'assemblée des membres a permis de revenir sur une année intense et de poser les bases d'un futur orienté sur la construction à haute efficacité énergétique et la performance réelle des bâtiments, le dialogue avec les cantons et l'anticipation des prochaines évolutions réglementaires et législatives.

### **Record de demandes de certification**

L'un des faits marquants de l'année 2024 est le record historique de projets enregistrés au troisième trimestre. « Nous n'avons jamais vu autant de dépôts de projets en un trimestre depuis la fondation de Minergie. C'est un signal fort qui démontre l'intérêt pour le label et sa pertinence pour le marché », relève Andreas Meyer Primavesi, directeur général de Minergie. Ce pic d'activité correspond à la fin de la période transitoire consécutive à l'adaptation des standards opérée en septembre 2023.

Sur le plan économique, l'association affiche un résultat financier excédentaire, qui renforce ses capacités d'action pour l'année à venir. Ces réserves permettront notamment d'anticiper l'impact des mesures d'économie de la Confédération actuellement en discussion, mais également de soutenir l'introduction du standard Minergie-Exploitation depuis mai 2025 et les développements des standards pour les années à venir.

### **Renouvellement du comité directeur**

L'assemblée des membres 2025 de Minergie a également été l'occasion de renouveler partiellement le comité directeur à la suite de la démission de Laure-Emmanuelle Perret et au retrait de Serge Boschung, chef du Service de l'énergie du Canton de Fribourg, membre du comité depuis 2011. « Serge a toujours été un pilier de notre association. Son engagement exemplaire pendant 14 ans a contribué de manière déterminante au développement et à la crédibilité de Minergie », salue Ulrich Nyffenegger, nouveau vice-président de l'association.

Pour reprendre le flambeau, Pierre Brulhart, chef de la section énergie pour le Canton du Jura, a été élu au comité, de même que Yasmine Calisesi, responsable du Centre énergie (CEN) de l'EPFL. Olivier Brenner, secrétaire général adjoint de l'EnDK, fait son entrée en tant que troisième observateur. Cette nomination traduit la volonté de renforcer la collaboration avec les cantons, à un moment clé où l'entrée en vigueur du MoPEC 2025 aura un impact déterminant sur la politique énergétique du bâti en Suisse.

### **En route vers le net zéro**

Au-delà de 2025, Minergie prépare les prochaines étapes de son développement. L'association a entamé une réflexion stratégique autour de la définition du bâtiment « zéro net », avec pour objectif d'anticiper les attentes du marché et les évolutions dans le domaine de la décarbonation. Des ressources importantes sont déjà engagées à cet effet.

### Ressources à disposition :

- Photos de l'assemblée générale et portraits des nouveaux membres du comité
- [Rapport d'activité 2024 \(en ligne\)](#)

## À propos de Minergie

Minergie est le label suisse pour le confort, l'efficacité énergétique et la protection du climat – aussi bien pour les nouvelles constructions que pour les projets de rénovation. Une enveloppe du bâtiment de haute qualité, un renouvellement d'air automatique ainsi que des exigences en matière de protection thermique estivale jouent un rôle important. Les bâtiments Minergie se distinguent également par une utilisation systématique d'énergies renouvelables et une exploitation du potentiel de l'énergie solaire. Ils n'émettent pas de CO<sub>2</sub> en phase d'exploitation et minimisent les émissions grises. En outre, ils disposent d'un monitoring énergétique, et les bâtiments qui fonctionnent de manière optimale peuvent prétendre à la certification Minergie-Exploitation.

Les trois labels Minergie, Minergie-P et Minergie-A peuvent aussi être combinés avec le complément ECO. Le nouveau label Minergie-Quartier, lui, se base sur un mix de bâtiments existants et de nouvelles constructions, et fixe des règles pour la transformation d'un quartier.

Minergie garantit ainsi une assurance qualité dans les phases de planification, de construction et d'exploitation.

**Contact Minergie :** Olivier Meile, Minergie Agence romande, Pratifori 24C, 1950 Sion, 027 205 70 10, [olivier.meile@minergie.ch](mailto:olivier.meile@minergie.ch)

## Nouveaux membres du comité

### Yasmine Calisesi

Responsable du Centre énergie (CEN) de l'EPFL



### Pierre Brulhart

Chef de la section énergie pour le Canton du Jura



## Nouvel observateur

### Olivier Brenner

Secrétaire général adjoint de l'EnDK



## Photos de l'assemblée des membres

	<p>Pierre Brulhart a été élu nouveau membre du comité directeur de l'association Minergie.</p> <p>Crédit : Mathias Hefti – Minergie</p> <p>MV-2025-Q-Mathias-Hefti-Minergie-IMG_3254.jpg</p>
	<p>Ulrich Nyffenegger, nouveau vice-président de l'association (à dr.), lors de l'assemblée des membres de l'association Minergie, accompagné par Andreas Meyer Primavesi, directeur général de Minergie (à g.).</p> <p>Crédit : Mathias Hefti – Minergie</p> <p>MV-2025-Q-Mathias-Hefti-Minergie-IMG_3408.jpg</p>
	<p>Serge Boschung, chef du Service de l'énergie du Canton de Fribourg, et membre du comité depuis 2011, a adressé un discours plein d'émotion au moment de quitter ses fonctions au sein du comité directeur de l'association Minergie.</p> <p>Crédit : Mathias Hefti – Minergie</p> <p>MV-2025-Q-Mathias-Hefti-Minergie-IMG_3626.jpg</p>